

令和2年10月利府町教育委員会定例会会議録

1 開催日時 令和2年10月28日（水）
午後1時00分から午後2時30分まで

2 開催場所 役場庁舎 第1会議室

3 出席委員 本 明 陽 一 教育長
石 川 一 美 委員（教育長職務代行）
村 松 淳 司 委員
高 田 修 委員
高 橋 百合子 委員

4 欠席委員 なし

5 説明のため出席した者 教育次長 宮 本 利 浩
生涯学習課長 大 谷 浩 貴
学校教育班長 太 田 健 二
総務給食班長 櫻 井 渉
総務給食班主事 三 上 美 雪

6 傍聴者 なし

7 令和2年9月定例会会議録の承認

特に意見なく承認。

8 本定例会会議録署名委員の指名

石川委員及び村松委員を指名。

9 一般事務事業報告及び事業計画

（説明者：宮本教育次長）

一般事務事業報告及び事業計画について説明する。

特に意見なく承認される。

10 専決処分報告

報告第24号 利府町教育委員会会計年度任用職員の任用について
(説明者：太田学校教育班長)

しらかし台中学校及び利府西中学校に配置する、スクール・サポート・スタッフを任用しましたので報告するものです。

(質疑)

本明教育長

2校への配置が遅れたのは何故ですか。

太田学校教育班長

募集人数に対して応募数が少なかったためです。募集期間を延長したところ、2名応募がありましたので任用いたしました。

高田委員

応募数を増やすにはどうしたらよいでしょうか。

太田学校教育班長

ホームページやハローワークにて周知しておりましたが、緊急の募集であったため、応募数が少なかったと思われます。今後は、ホームページやハローワークでの周知の他に、勤務経験のある方に声掛けなどを行い、できるだけ早く任用していきたいと思います。

高田委員

資格は必要ですか。

太田学校教育班長

必要ありません。

11 議案

議案第25号 利府町教育委員会組織規則の一部を改正する規則について
(説明者：大谷生涯学習課長)

令和3年度の利府町文化交流センター開館に伴い、生涯学習振興班の事務分掌に利府町文化交流センター条例の施行に関する加えるものです。

(質疑) なし

1 2 協議事項

(1) 新型コロナウイルス感染症対策状況について

- ①児童生徒の心のケアについて
- ②今後の対応について

本明教育長

(1) 新型コロナウイルス感染症対策状況については、個人情報が含まれるので秘密会とする。

1 3 報告事項

(1) 利府町教育委員会への事務の委任について

(説明者：大谷生涯学習課長)

令和 3 年 7 月に開館する利府町文化交流センターに係る事務について、町長事務部局から教育委員会へ事務を委任するものです。内容は、利府町教育委員会等への事務の委任及び補助執行に関する規則に、利府町文化交流センターに関する事務の委任についての規定を追加、現行規則において規定しているふるさと創生館、公民館に関する事務の委任の項目の削除となります。

(質疑) なし

(2) 小・中学校給食費支援事業について

(説明者：櫻井総務給食班長)

10 月 21 日時点の状況です。申請率は 97.1%、予算執行率は 95.9% です。なお、昨日時点での申請率は 98.1%、予算執行率は 95.9% です。未申請者数は 45 件です。未申請者に対する対策として、学校から保護者宛にメールでお知らせしていただいたほか、未申請者に対し勧奨通知を 2 回発送しています。電話や訪問による催促は実施していません。申請期限は 10 月 30 日までです。

(質疑) なし

(3) 利府町屋内温水プールの臨時休館について

(説明者：大谷生涯学習課長)

9 月末頃よりろ過装置に不具合が発生しました。夏に利用者が急増したことにより、水質の悪化が見られたため、一度水を抜いて入れ替えを行い、水質の浄化を図っています。10 月 12 日から 10 月 30 日まで休館とし、10 月 31 日に利用再開の見込みです。なお、12 月は定期点検

のため再度休館とし、年明けに再開する予定です。

(質疑) なし

(4) 就学時健康診断について

(説明者: 太田学校教育班長)

実施日数は 3 日間を予定し、日時と対象者は、令和 2 年 12 月 10 日は利府小学校及び菅谷台小学校区の 112 人、12 月 14 日は利府第三小学校及びしらかし台小学校区の 106 人、12 月 15 日は利府第二小学校及び青山小学校区の 116 人とし、人数が偏らないよう調整しています。場所は利府町総合体育館で、受付時間については、これまで時間指定していましたが、密集を避けるため 12 時 30 分から 1 時間程度の間と検討しています。検査・検診内容は、例年と同様に、視力検査・聴力検査・内科検診・歯科検診・耳鼻科検診・眼科検診・心臓検診です。

これまで学校で行っていた各種説明は、運動着の採寸を除き実施しない方向とし、極力滞在時間を少なくするため、自身の検診が終了次第帰宅していただくよう考えています。人員は、資料記載のとおりです。

会場の配置についてです。新型コロナウイルス感染対策として、入口に検温所を設置し、各所に消毒液を設置します。また、密集対策として、メインアリーナとサブアリーナに待機所を設け、寒さ対策として、旧勤労青少年ホームのエアコン活用やストーブの設置を考えています。なお、換気についても定期的に行うこととしています。

(質疑)

高田委員

受付した子どもから順次検診を受けるということですか。

太田学校教育班長

4 人 1 グループで検診を受けるよう考えておりますので、4 人受付が完了しましたら、順次検診を受けていただきます。

高田委員

受付開始時間までに集まっていただき、順次受付をするということですか。

太田学校教育班長

受付開始時間に全員集まると密集してしまいますので、受付開始時間から 1 時間程度までの間に来場いただくよう、案内をいたします。

高田委員

来た方は一旦車などで待っていただくということですか。

太田学校教育班長

順次受付を行い、待機所でお待ちいただきます。待機所は、間隔をあけて椅子を設置します。

医師がいらっしゃらなくてもあらかじめ受けられる、視力検査や聴力検査、心電図などを最初に実施する予定です。

高田委員

走り回る子がいたらどうされますか。

太田学校教育班長

学校からの協力職員に各ポイントで待機していただき、補助をお願いする予定です。なお、これまでの就学時健康診断は、子どもたちは各学校の5年生についてもらいながら検診を受け、保護者は学校行事等の説明を受けておりましたが、今回は保護者と一緒に検診を受けていただき、医師から治療の説明を受けながら回っていただくこととなります。

高田委員

落ち着かない子や泣き止まない子などは、呼びに行くまで車で待っていただくななどの配慮も入れておくと良いかもしれません。

村松委員

マスクの着用は義務化しますか。

太田学校教育班長

案内通知に、マスクの着用と検診日の体温が37.5°C以上ある場合は受診をご遠慮いただくよう記載する予定です。

また、12月実施のため防寒対策についても併せて記載する予定です。

村松委員

消毒液はアルコールのものを設置する予定ですか。

太田学校教育班長

アルコールです。

高田委員

よく新聞やテレビなどに新型コロナウイルスのトゲトゲの写真が出ていますが、これは細胞膜になります。真ん中のRNAが入っているところにウイルスの膜があって、それが寄生した細胞の中で増殖します。寄生した細胞に自分の遺伝子で抗原を作らせ、寄生した細胞の細胞膜にくるまれてウイルスが出てきます。今度は出てきたウイルスのトゲトゲが他の細胞に付き、中に入り込んでいきます。このトゲトゲがなければ次の感染が成立しません。人々が人間の細胞膜なので、石鹼で簡単に溶け、アルコールでも脱水されてかなり溶けるそうなので、石鹼とアルコールで充分に死活化されるそうです。

これまでに分かっていることとして、便からもウイルスが出たとよく

言われますが、それはもう死活化しているため、検査で引っかかっても感染力のない抜け殻のようなものだそうです。8日間経てば、PCR検査で陽性反応が出ても、名残であるため問題ないとのことです。また、感染者の8割は他人に感染させていないと疫学的にわかっていて、例えば10人いるとすれば、2人からもらう可能性はありますが、残りの8人からはもらわないことが証明されているとのことです。

エアロゾル感染が話題になっていましたが、エアロゾルは体温の熱で上に上がっていき、冷えると落ちてきます。数十センチのパネルを設置したから大丈夫、ということはありません。やはり換気が一番大事になります。換気については、対角線上に5センチずつ開いていればよいそうです。もちろん昼休みなどの長い時間に全開にして強制換気をするのもよいですが、暖房をつける冬場なども対角線上に5センチ開けて、サーチュレーターなどで気流を発生させればウイルスは薄まっていくとのことです。ウイルスや細菌はかなりの個数が一緒に入ってきて感染が成立します。手洗いは、ウイルスや細菌を薄めていって、感染を成立させなくする作業です。換気は、空気を入れ換えることでウイルスを薄めていく作業になります。

消毒液の話が出ましたので、アルコールのものを設置するようお願いします。

(5) 利府町子どもの心のケアハウス「十符ルーム」の上半期活動状況について

(説明者：太田学校教育班長)

通所者数と内訳ですが、延べ人数で31人通所し、うち2名が学校に復帰しています。通所申請者の内訳ですが、小学生が女子2名、中学生が男子4名、女子3名の計7名、合計9名です。主な活動状況については、資料下部に記載のとおりです。

(質疑) なし

(6) 利府町の教育事業等に関するアンケートについて

(説明者：櫻井総務給食班長)

町長と教育長からの指示により、教育に関する取組について、保護者がどう思っているか調査するものです。調査結果は内部資料として今後の事業に活用することとし、公表の予定はありません。アンケートの内容は、新型コロナウイルス感染症に対する町の取組について、近年のエアコン設置などの教育委員会の取組についてです。対象者は各小学校の

5年生の保護者 371名、各中学校の2年生の保護者 375名、計 746名です。なお、兄弟、姉妹で重複した場合は、中学生分として回答していただくこととしています。実施方法については、各小中学校から保護者へアンケート用紙と返信用封筒を配布いただき、保護者は回答後、返信用封筒に用紙を封入し、学校へ提出していただきます。提出いただいたものを教育委員会が回収し、集計します。具体的なアンケート内容は、資料に記載しています。回答期限は、今月末の予定です。

(質疑)

村松委員

利府第二小学校分はどうされますか。

櫻井総務給食班長

1週間ほどの期限延長を考えています。

本明教育長

集計結果は、次回以降報告します。

(7) 各小・中学校の状況について

本明教育長

(7) 各小・中学校の状況については、個人情報が含まれるので秘密会とする。

14 その他

(1) 令和2年11月定例会について

(説明者：櫻井総務給食班長)

定例会は、令和2年11月25日水曜日午後1時からです。

(2) 小学校運動会について（追加事項）

石川委員

しらかし台小学校に行きました。例年であればお昼を食べて午後までありましたが、新型コロナウイルスの関係で午前中に終了しました。競技は全部徒競走で、その他は低学年と高学年のダンスのみだったので、少し寂しく感じました。保護者は2名までと制限があったようです。

高橋委員

利府小学校に行きました。競技は、しらかし台小学校と同じく徒競走のみで、その他は低学年の団体演目、中学年の団体演目、5年生、6年生の団体演目でした。朝から雨が降ったり止んだりという悪天候でしたが、特に大きな混乱はなかったと思います。保護者は2名までと制限

されていましたが、おじいちゃんおばあちゃんが来ていた家族もありました。特に苦情が出ることもなく、傘を差して距離を取りながらの応援だったため、保護者同士で混雑することもなく終了したと思います。ただ、例年に比べればやはり物足りなく、寂しい感じはありました。無事に終了しましたが、雨の中実施したということもあり、振休明けは発熱などで欠席者が多かったということでした。運動会の次の日は天気が良かったので、日程調整などうまくできればよかったですかなと感じました。

村松委員

菅谷台小学校に行きました。他の委員と同じように感じました。

15 閉会